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  LA RETINOPATÍA   
    DIABÉTICA

24
HORAS

Dr. David De La Hera
Oftalmólogo

Nº Colegiado: 394808929

La retinopatía diabética es la 
enfermedad que se produce cuando 
la diabetes afecta a la retina. La 
retina es la capa de tejido que 
recubre la parte más profunda del 
ojo.

El aumento de los niveles 
de azúcar en la sangre de las 
personas con diabetes daña los 
vasos sanguíneos de la retina. 

La aparición de la retinopatía 
diabética depende del control 
de la diabetes y de los años de 
evolución de la enfermedad.

Hay otros factores como 
la hipertensión arterial,  la 
hiperlipemia y el tabaquismo que 
afectan negativamente.

Cuando aparece la retinopatía 
d iabé t ica  se  requie re  un 

seguimiento frecuente por parte 
del oftalmólogo para ver cómo 
avanza, y si precisa realizar 
algún tratamiento para evitar 
complicaciones en la visión.

Los t ra tamientos  que se 
realizan cuando son necesarios 
son la aplicación de láser, la 

inyección intraocular de fármacos 
antiangiogénicos y la cirugía 
como la vitrectomía.

La mejor forma de prevenir la 
retinopatía diabética es con un 
control adecuado de la diabetes, 
controlando el peso y haciendo 
ejercicio. El control de otros 
factores como la tensión arterial y 
el colesterol y no fumar ayudarán 
a este fin.

Si eres diabético es importante 
realizar controles del fondo de 
ojo por parte de tu oftalmólogo 
de forma periódica.

SALUD
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COLINDRES SÁMANO

Su asesor independiente 
de Seguros y Ahorro

Miembro del Colegio de Mediadores de Seguros desde 1986

	

www.camposdepalacios.com

@camposdepalacios
@camposdpalacios

Seguros · Ahorro 
Inversión · Pensiones 

Previsión social complementaria

COLINDRES  La Magdalena, 6  Bajo              942 30 80 99 
SANTANDER  Jesús de Monasterio, 10 4º        942 28 28 31 
BILBAO           Elcano, 14 Entlo. Dcha.               944 34 41 52

D.T.

El Ayuntamiento de Colindres 
ha editado una guía de las aves 

del entorno de su marisma que se 
entrega a los participantes de las 
rutas interpretativas y didácticas 
que ya han comenzado a realizarse. 

Con el objetivo de informar 
sobre la biodiversidad presente en 
la zona y de los trabajos que se están 
realizando, se han colocado diversos 
paneles informativos, además de la 
puesta en marcha de una campaña 
de educación ambiental para 
escolares y usuarios de la zona con 
un programa de rutas. 

La primera de estas rutas ha 
tenido lugar el pasado 21 de agosto, 
con gran éxito de participación, 
sobre todo por la presencia de un 
numeroso público infantil que ha 
disfrutado de un espléndido día 
soleado con la presencia de una 
fauna no siempre fácil de observar. 

Los asistentes, sobre todos los más 
pequeños, aprendieron a diferenciar 
tres tipos de gaviotas y otras aves 
asociadas al medio acuático como 
zarapitos y garzas reales, además 
de otras que frecuentan ambientes 
próximos a la marisma como 
cornejas, estorninos, buitrones, 
lavanderas y gorriones molineros. 
Durante el trayecto también se 
dejaron ver algunos lagartos verdes 

y libélulas, escarabajos acuáticos, 
caballitos del diablo y sobre todo, 
ranitas de San Antonio, muy 
solicitadas estas últimas ya que su 
presencia confirma parte del éxito 
inmediato del proyecto al colonizar 
una de las charcas tan sólo dos 
semanas después de su construcción

Las próximas salidas de 
este proyecto estarán previstas 
coincidiendo con eventos entorno 
a las aves y los humedales a lo largo 
del otoño/invierno.

Durante las últimas semanas se 

han llevado a cabo la realización 
de diversas acciones relacionadas 
con la mejora ecológica de la zona, 
como la eliminación de especies 
invasoras, la mejora de los hábitats 
e infraestructuras para la retirada 
de residuos.

La concejala de Medio Ambiente, 
Yolanda Arce, ha señalado “la 
importancia de proyectos de 
renaturalización ambiental como 
éste que se desarrolla en Colindres 
” y ha destacado “el gran número 
de vecinos, que han participado en 
la primera de las rutas guiadas que 

se han celebrado en el marco de 
este proyecto”.  

El proyecto, diseñado en 
colaboración con SEO/BirdLife, 
fue aprobado con un coste de 
30.000 € a cargo de la Orden de 
ayudas en la Red de Espacios 
Naturales Protegidos de Cantabria 
2020. 

El alcalde, Javier Incera, ha 
explicado que “nuestro objetivo es 
hacer que vecinos y visitantes, sobre 
todo los más jóvenes, tengan mayor 
información sobre el parque natural, 
sobre los animales, especialmente, 
las aves que habitan en él y que, 
desde ese conocimiento, protejan 
el espacio”.

Colindres edita una guía de aves de su entorno 

Participantes en la ruta interpretativa.                  Foto: Páginas.

El alcalde pedáneo, José 
Mari Liendo, señaló que 
los trabajos que se pretende 
acometer se centrarán en 
el aislamiento término y 
acústico del edificio.

A través de este proyecto, 
que tiene un presupuesto 
que supera los 48.000 euros, 
la Junta Vecinal pretende 
eliminar las humedades 
y filtraciones, por lo que 
tal y como ha sostenido 
Liendo, “se incrementará 
la seguridad del inmueble 
adminis t ra t ivo ,  que 
asimismo pasará a ser 
un lugar más confortable 
en caso de que podamos 
llegar a cabo los trabajos 
de rehabilitación”.

Según Liendo, la reforma 
que buscan acometer 
al presentarse a esta 
subvención se centra en 
el aislamiento térmico y 
acústico del edificio, con 
incidencia en la cubierta 
y en la sustitución de las 
ventanas. Además, asegura 
que esta rehabilitación 
causaría una mayor 
eficiencia energética.

Sámano presenta
la rehabilitación
del ayuntamiento
incrementado la 
seguridad
del inmueble
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COLINDRES

El Ayuntamiento de Colindres 
pone en marcha una nueva 

campaña de bonos para consumir 
tanto en los establecimientos 
hosteleros como en los comercios 
del municipio. En esta ocasión, 
el consistorio destinará un total 
de 130.000 euros para estos 
bonos que se entregarán a todos 
los vecinos; una cantidad que 
aumenta en un 25% con respecto 
al año anterior.

Los vecinos empadronados 
recibirán en sus casas vales por 
valor de 15 euros: un bono de 
12 euros para poder canjearlo 
en el comercio y un vale de 3 
euros que se podrá utilizar en los 
establecimientos hosteleros. 

Al igual que en las campañas 
anteriores, para poder hacer 
efectivo el bono, el gasto deberá 
ser el triple del valor del mismo. 

“Si la campaña funciona 
bien, como ya ha sucedido 
anteriormente, estos 130.000 
euros se transformarán en un 
movimiento de activación 
económica que rondará los 
400.000 euros; sin duda, una 

importante inyección para el 
sector, que tan mal lo ha pasado en 
los últimos meses”, ha explicado 
el alcalde, Javier Incera.

La campaña comenzará el 18 
de octubre y finalizará el 30 de 
noviembre. Los bonos se podrán 
canjear en los establecimientos 
que participen en la campaña.  

Las empresas interesadas en 

participar pueden solicitarlo 
hasta el 13 de octubre y tendrán el 
apoyo de la Agencia de Desarrollo 
Local para realizar la tramitación. 

El concejal de Desarrollo 
Económico, Adrián Setién, ha 
apuntado a la “doble finalidad 
de estos vales que servirán 
para ayudar a los vecinos en 
sus compras y al comercio, la 

hostelería y la pequeña y mediana 
empresa en sus ventas. 

Sin duda, uno de los pilares 
económicos más importante 
de nuestro municipio son los 
autónomos y las Pymes que, 
además son generadores de 
empleo en Colindres”.

El valor de los vales para la 
hostelería que ahora se van a 

repartir, unidos a los de la campaña 
de San Juan, asciende a un total 
de 43.000 euros en este año, que 
se unen a las ayudas directas 
otorgadas por el Ayuntamiento 
y a la compensación total de los 
impuestos de terrazas, toldos y 
marquesinas, gracias a las líneas 
1 y 2 de apoyo que gestiona la 
administración municipal.

Setién también ha querido 
recordar que esta nueva 
campaña de bonos es fruto del 
“entendimiento y trabajo conjunto 
con APYMECO, con quienes 
mantenemos reuniones periódicas 
para diseñar y analizar ésta y otras 
campañas que se puedan poner en 
marcha”.  Además, este tipo de 
actuaciones es posible gracias 
a que el gasto ya se contempla 
en el presupuesto municipal 
aprobado por el PSOE y PRC 
que permite derivar a los bonos 
las partidas de fiestas que no han 
podido celebrarse por la situación 
sanitaria.

El ayuntamiento lanza una nueva campaña de 
bonos para canjear en comercio y hosteleria

 Ayuntamiento de Colindres.                                                                            Foto: S.C.

“El consistorio 
espera que el 
consumo en los 
establecimientos 
del municipio 
alcance los 
400.000 euros”
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La V edición de la Feria 
Internacional de Ecoturismo 

de Noja “ECONOJA” se celebrará 
del 1 al 3 de octubre en formato 
presencial organizada por el 
Ayuntamiento de Noja junto a 
Naturzoom. La naturaleza será la 
protagonista en un fin de semana 
repleto de actividades. 

Se realizarán las ponencias 
del divulgador y naturalista 
Joaquín Araújo junto a Raúl 

Alcanduerca y las ponencias 
de los fotógrafos Pedro Javier 
Pascual, Frodo Álvarez, Jesús 
Manuel García Flores, Toni 
Sendra y Wild Mari. Además, 
Pedro Javier Pascual y Jesús 
Manuel García Flores realizarán 
sendos talleres de fotografía 
centrados en la fotografía de 
aproximación y la fotografía 
nocturna respectivamente.

Cómo en anteriores ediciones 
se llevarán a cabo actividades 

al aire libre para toda la familia 
como el anillamiento científico 
de aves, rutas guiadas para la 
observación de mariposas y aves, 
un taller de rastros y huellas, una 
ruta en bicicleta y una ruta en 
SUP (Stand Up Paddle)

En la carpa se podrán disfrutar 
las exposiciones de fotografía, 
la emisión del documental 
“Salvemos los mares del planeta” 
de Enrique Talledo, un taller de 

apicultura, talleres infantiles y 
la zona expositiva con stands 
de instituciones y empresas 
relacionadas con el ecoturismo, 
así como stands de más de 10 
marcas de óptica y fotografía.

Un año más y de forma paralela 
a ECONOJA se organizó el 
Concurso Internacional de 
Fotografía de Naturaleza 
FOTONOJA (https://www.
fotonoja.com/) en el que han 

participado más de 3000 
fotografías de 22 países diferentes.

Con la vuelta al formato 
presencial de ECONOJA el 
Ayuntamiento de Noja vuelve 
a apostar por la promoción de 
la villa bajo la premisa de la 
conservación al medio ambiente 
y el respeto por los espacios 
naturales, en un evento en el que 
la información y la divulgación 
se potencian para poner en valor 
un territorio único.

Comienza la V Edición de la Feria Internacional 
de Ecoturismo de Noja “ECONOJA”

NOJA

Más información sobre las actividades en la página web de ECONOJA https://econoja.com

https://www.fotonoja.com/
https://www.fotonoja.com/
https://econoja.com/
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Comienza la V Edición de la Feria Internacional 
de Ecoturismo de Noja “ECONOJA”
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COLINDRES

El Ayuntamiento de Colindres 
mantendrá durante el presente 
curso, los refuerzos de desinfección 
y limpieza de los centros escolares, 
frente a la covid 19, que se 
implementaron el año pasado. 

Los servicios cumplen las 
directrices del “Protocolo general de 
organización para el desarrollo de la 
actividad educativa en la Comunidad 
Autónoma de Cantabria durante el 
curso 2021-2022, de aplicación 
hasta el fin de la crisis sanitaria”, 
con un coste total de 142.434 
euros. En este sentido, la concejala 

de Educación, Yolanda Arce, ha 
confirmado que “se mantendrán los 
servicios de limpieza y desinfección 
en los centros de Educación Infantil 
y Primaria, tal y como se aplicaron 
a lo largo del curso anterior, con 
la ampliación de un turno de 
limpieza por las mañanas durante 
el horario lectivo que incidirá en 
aquellos espacios que lo precisen en 
función de su uso, como los baños 
y aseos, mobiliario, pasamanos y 
otros elementos de uso frecuente, 
además del turno de la tarde, con un 
servicio especial para los pabellones 
deportivos de los colegios que se 

utilicen en horarios no lectivos para 
actividades extraescolares”. 

Por otra parte, el servicio 
municipal de limpieza viaria se 
encargará del mantenimiento diario 
de los patios escolares antes del 
inicio de cada jornada.

El alcalde, Javier Incera, ha 
recordado que “el Ayuntamiento 
pondrá a disposición de los centros 
educativos, como ya hizo en el 
pasado curso, todos los medios 
a nuestra disposición para que la 
protección sea máxima”.

Colindres refuerza, un curso más, la 
limpieza de los centros escolares 

El proyecto de Tutoría entre Iguales, 
se implementará con una plataforma 
on line de cine educativo, como 
herramienta didáctica

 La edil de educación, 
Yolanda Arce,  ha mantenido 
un encuentro con la dirección 
de los centros escolares, en la 
cual, el Ayuntamiento presentó 
a los cuatro equipos directivos 
la iniciativa “Colindres, 
yo te cuido”; un proyecto 
participativo en el que los 
estudiantes de todos los niveles 
podrán decidir sobre el aspecto 
de ciertos espacios públicos del 
municipio y su mantenimiento. 

En la reunión también se dio 
a conocer un calendario con 
fechas de eventos relevantes, 
alrededor de las cuales el 
Ayuntamiento ofrecerá 
actividades y talleres en los 
cuatro centros educativos a lo 
largo de curso, que se realizarán 
bajo una estricta aplicación del 
protocolo Covid establecido.

Dentro de este marco de 
colaboración, se ha acordado 
la implementación del proyecto 
TEI (Tutoría Entre Iguales) con 
la propuesta de actividades 

alternativas que respeten los 
grupos de convivencia estable 
en las aulas. 

Para ello, el ayuntamiento 
ha financiado la inclusión de 
una plataforma on line de cine 
educativo como herramienta 
didáctica, a la que tanto 
alumnos como profesores 
podrán acceder desde el aula 
o desde su domicilio. Las 
películas están seleccionadas 
por ciclos educativos y por 
áreas temáticas (diversidad, 
medio ambiente, respeto 
a derechos humanos e 
infancia, prevención de 
drogodependencias, cuidado de 
animales…) y han sido elegidas 
por su valor pedagógico.

Para valorar el desarrollo 
de todas las actividades 
propuestas, así como para dar 
respuesta a nuevas situaciones o 
necesidades que puedan surgir 
hasta el fin de la crisis sanitaria 
se ha acordado mantener la 
continuidad periódica de estas 
reuniones a lo largo de curso 
escolar.

Proyectos para el nuevo curso

Instituto Valentín Turienzo.                               Foto: Páginas.

S.C.

El recorrido, a través de sus 
portadas será un agradable viaje en 
el tiempo que ayudará a entender 
el presente a través del pasado más 
reciente e intenso. 
 “11 años... caminando contigo” 

Una exposición en gran formato, 
con un resumen de la historia 
reciente de Cantabria Oriental, que 
es también de todos los lectores 
de este periódico. Las imágenes 
mostrarán en orden cronológico 
las portadas que han marcado la 
historia de este 11º aniversario 
con sus acontecimientos más 

importantes. La exposición estará 
abierta al público a partir del 
viernes 8 de octubre hasta el 14 de 
ese mismo mes, desde las 10:00h. 
a las 20:00h. y podrá visitarse 
gratuitamente en la Casa de Cultura 
de Colindres (sede permanente de 
interesantes exposiciones). 

La primera edición del periódico 
Páginas, publicado en abril de 2010, 
protagonizará el primer plafón 
de la exposición con su imagen 
original y dará la bienvenida a 
los visitantes con las siguientes 
palabras: “El compromiso de 2010 
sigue plenamente vigente 11 años 
después”.
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El  Ayuntamiento de Colindres 
ha adjudicado el contrato para 

prestar el servicio de actividades 
deportivas por un importe 
máximo de 440.500  euros. 
La adjudicación contempla la 
renovación y ampliación del 
gimnasio municipal y los gastos 
que se deriven de estas obras ya 
están incluidos en este contrato. 
“Mejorar las instalaciones 

deportivas dotando al gimnasio de 
mejoras significativas era uno de 
los compromisos que adquirimos 
al comenzar la legislatura”, ha 
recordado el alcalde, Javier Incera. 

Otra de las novedades que 
incluye este contrato es el 
aumento de las horas de servicio 
que se presta en todas las 
disciplinas. Así, por ejemplo, la 
sala de musculación contará con 

un monitor a disposición de los 
usuarios y se duplica el número 
de socorristas que vigilan la 
piscina municipal con el objetivo 
de mejorar la seguridad de la 
instalación.  

El servicio ha comenzado en 
el mes de septiembre, después 
del cierre por mantenimiento de 
la zona de agua que siempre se 
efectúa en el mes de agosto. 

“Con este contrato nuevo 
pretendemos dar respuesta y 
cubrir las demandas que los 
propios usuarios nos habían 
planteado”, ha asegurado Incera. 

“Se amplía el número de horas 
de las actividades deportivas; se 
mejora y amplía notablemente 
el gimnasio y además, se podrá 
contar con la presencia de un 

monitor para controlar el buen 
uso de los aparatos”.  

Desde el Ayuntamiento, la 
concejal de Deportes, Saray 
Villalón, ha apuntado que “Hemos 
puesto especial interés en ampliar 
la oferta de horas en los cursos 
dirigidos tanto a niños como 
adultos como son la gimnasia de 
mantenimiento o los cursos de 
psicomotricidad.
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No pierdas la oportunidad de venir 
a conocernos y hacer que tus hijos 

e hijas aprendan inglés a partir de 1 año 
con nuestra metodología basada en el 
aprendizaje natural de la lengua, porque, 
¿Por qué aprender una nueva lengua de 
manera diferente a como aprendemos 
nuestra lengua materna?

En Kids&Us, aprovechamos la 
capacidad innata de los niños y niñas para 
descifrar el lenguaje y les introducimos 
en una experiencia de aprendizaje basada 
en los sentidos y las emociones. Cuanto 
antes se empieza a aprender inglés, 
mejor se interioriza.

Kids&Us, inglés a partir de 1 año, 
y es que en Kids&Us, no organizamos 
los cursos por niveles, sino por edad 

del alumnado, nuestros contenidos 
se adecuan a sus necesidades y a los 
momentos vitales de cada grupo de edad. 

El objetivo final de Kids&Us es que 
las nuevas generaciones consigan las 
más altas competencias comunicativas 
en inglés y que tengan la confianza 
de abrir las puertas de su futuro para 
derribar fronteras.

Con Kids&Us Castro Urdiales, 
aprenderán inglés de forma segura ya que 
para nosotros, la seguridad del alumnado 
ha sido prioritaria en la definición de 
este curso. En Kids&Us Castro Urdiales 
hemos trabajado para crear un entorno 
que cumple con todas las medidas 
de seguridad recomendadas por las 
autoridades sanitarias competentes.

  ¡Ven a conocernos en Kids&Us Castro Urdiales!

CASTRO URDIALES 

¡Ven a visitarnos a Kids&Us Castro Urdiales!

• Kids&Us Castro Urdiales           

       C/ Leonardo Rucabado, n. 13 · Castro Urdiales ·        619 309 773     castro.urdiales@kidsandus.es      

El consistorio amplía y renueva la dotación 
de su gimnasio municipal 

COLINDRES

La instalación, ubicada en las piscinas cubiertas, contará a partir de ahora con monitor para asistir a los usuarios 

“Con este contrato 
nuevo pretendemos 
dar respuesta y 
cubrir las demandas 
que los propios 
usuarios nos habían 
planteado”
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Diego Trueba

En el venaro de 1970, 
un grupo de jóvenes 

españoles y franceses 
organizaron la primera 
competición, con el apoyo 
del Instituto de Enseñanza 
Media Bernardino de 
Escalante, la discoteca 
Biblos y el Ayuntamiento 
de Laredo. 

Lo curioso es que esta 
modalidad no existía a 
nivel federativo ni mucho 
menos. Con el paso del 

tiempo, el vóley playa se 
fue extendiendo por el 
Levante español y las costas 
catalanas, lo mismo que 
sucedía en todas las costas 
del mundo, hasta llegar a 
ser admitido como deporte 
olímpico en Atlanta en 
1996, alcanzando los más 
altos índices de audiencia 
en las sucesivas ediciones.

En esta edición, acudieron 
a La Salvé participantes 
procedentes de Venezuela, 
Polonia, Países Bajos, 
Rusia, Argentina y de las 

comunidades autónomas 
de Galicia, País Vasco, 
Asturias, Castilla y León, 
Madrid y Cantabria. Una 
buena muestra de este 
deporte universal, en el 
que destacan en el cuadro 
masculino al cántabro Jaime 
Dehesa y los jugadores del 
Centro Municipal de Vóley 
Playa de Laredo Sepe 
Viñas, Bruno San Miguel, 
Alejandro Ruiz, Miguel 
Ángel Egusquiza, Álvaro 
Lopesino, Fabián Corona 
y Marco López. Destaca 

asimismo la presencia 
del veterano vasco Nanu 
Cubillo, ganador del Villa 
de Laredo en dos ediciones. 
En cuanto a la participación 
femenina, hay que señalar 
la presencia de la cántabra 
Ana Vergara (subcampeona 
de Europa sub-21), junto 
con Carolina Fernández, 
ambas recientemente 
proclamadas campeonas 
de España sub-21. Y otra 
pareja que tiene varios 
campeonatos de España 
senior en su historial, y 

que vuelve a La Salvé,  está 
formada por la rusa Olga 
Matveeva y la sevillana 
Nazareth Florián. Laredo 
tendrá como representante 

a  l a  c a mpe ona  de 
Cantabria sub-19, Leire 
Mouriño, acompañada 
de la santanderina Paula 
Cabarga.

En Laredo, cuna del 
vóley playa en España, 
culmina así sus primeros 
50 años de historia, en 
la que varios de sus 
jugadores han conseguido 
importantes logros, desde 
el Campeonato de Europa 
de Jeny Laya hasta diversos 
campeonatos de España 
en varias categorías, 
sin olvidar a varios 
técnicos pejinos que han 
sido seleccionadores 
nacionales y un antiguo 
alcalde que llegó a árbitro 
internacional.

El municipio celebra sus primeros 
50 años de historia del vóley playa

Jeny Laya, jugadora 
de Laredo.

LAREDO

 Ante la grave problemática de 
los edificios fuera de ordenación en 
Laredo, el Partido Popular defenderá 
en el pleno municipal una moción en 
la que propone la incorporación de la 
modificación prevista en el proyecto 
de Ley de Ordenación del Territorio 
y Urbanismo de Cantabria, Ley del 
Suelo, en la Ley de Medidas Fiscales 
y Administrativas para 2022.

El portavoz municipal del PP ha 
señalado que ello supondría una 
solución rápida para centenares 
de viviendas de Laredo, legales 
en el momento de su construcción 
pero que han quedado fuera de 
ordenación, mientras sale adelante 
la nueva Ley del Suelo, cuya 
tramitación parlamentaria puede 
demorarse un año.

Según ha destacado Liz, 
muchísimos edificios de la villa están 
en esta situación, con los enormes 
perjuicios que esto conlleva para sus 
propietarios. Y, a modo de ejemplo, 
se ha referido a las decenas de 
construcciones existentes que fueron 
levantadas conforme a la legalidad 
del momento antes del PGOU de 
1987 y que superan las 4 ó 5 alturas, 

según los casos, y albergan miles de 
viviendas en su conjunto. E indica 
que la aprobación del PGOU de 
1987 supuso un antes y un después 
para estos edificios dado que el 
nuevo planeamiento no permitía 
edificar más de 4 ó 5 alturas dentro 
del municipio, por lo que “quedan 
fuera de ordenación decenas de 
inmuebles, lo que sin duda tiene 

unas consecuencias nefastas para 
sus propietarios”.

Desde el PP de Laredo consideran 
además “absolutamente injusto” 
tratar igual al edificio que se 
construyó sin licencias ni permisos, 
y con manifiesto desprecio a la 
legalidad, que al que era legal en el 
momento de su construcción y ha 
devenido fuera de ordenación por el 
cambio que se ha producido en el 
planeamiento urbanístico, porque “es 
como modificar las reglas del juego 
a mitad de partida”, según señalan.

El PP propone incorporar en la Ley de Acompañamiento la regulación 
de los edificios fuera de ordenación prevista en la nueva Ley del Suelo
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Esta iniciativa nace 
con el objetivo de ayudar 
a resolver conflictos 
f a m i l i a r e s ,  c o m o 
procesos de separación 
y/o divorcio, conflictos 
i n t e rg e n e r a c i o n a l e s 
(padres/adolescentes; 
cuidadores, dependientes/
familiares), conflictos entre 
miembros de la unidad 
familiar, utilizando la 
herramienta de la mediación 
como método para alcanzar 
acuerdos satisfactorios 
que contemplan las 
necesidades de las partes, 
a que los vecinos y vecinas 
de Colindres traigan a 
nuestro servicio. Estamos 
a vuestra disposición en la 
Casa Serafina. El horario 

de atención ciudadana 
será los jueves de 10:00h. 
a 14:00 horas. Para ello 
disponemos de un teléfono 
de contacto teléfono: 681 
944 650, o enviando un 
email a esta dirección: 
mediacioncolindres@
amecan.org. También 
existe la posibilidad de 
solicitar cita mediante 
un mensaje a través del 
Facebook del Servicio 
municipal de mediación 
de Colindres. Los vecinos 
de los municipios de 
Ampuero, Guriezo, Liendo 
y Limpias, miembros de la 
Mancomunidad, también 
podrán ser atendidas en 
este servicio de carácter 
gratuito.

El Servicio Municipal de 
mediación de Colindres 
vuelve a estar en marcha

COLINDRESLAREDO

La alcaldesa de la 
villa pejina, Charo Losa 
yel vicepresidente de 
Cantabria y consejero de 
Deportes, Pablo Zuloaga, 
han cortado la cinta que 
inicia la competición en 
compañía del regidor de 
Sevilla, Juan Espadas. El 
presidente del Parlamento 
cántabro, Joaquín Gómez; 
la delegada del Gobierno, 
Ainoa Quiñones; el director 
general de Deportes, Mario 
Iglesias y el director de 
La Vuelta, Javier Guillén 
también han colaborado 
en elgesto inaugural del 
encuentro. Concejales de los 

diferentes grupos políticos 
de la corporación han 
presenciado el comienzo 
de la competición. Fabio 
Jakobsen(Deceuninck-
Quick Step) celebró su 25º 
cumpleaños de la mejor 
manera posible al anotarse 
la victoria en el sprint 
masivo que decidió la etapa 
16 de La Vuelta,con final 
en Santa Cruz de Bezana. 
Tras la salida de La Vuelta 
Ciclista España, Charo Losa 
ha aprovechado la visita 
del alcalde de Sevilla, Juan 
Espadas, para reactivar las 
actividades presenciales 
del hermanamiento de la 

villa pejina con la ciudad 
andaluza. En compañía del 
vicepresidente regional, 
Pablo Zuloaga y de algunos 
concejales del equipo de 
gobierno, Charo Losa ha 
mostrado a Juan Espadas 
las cadenas de la puerta 
de Sevilla que la iglesia 
de Santa María alberga en 
su interior. A su vez, los 
presentes han admirado el 
retablo de Belén ubicado 
en el templo laredano. 
La diputada regional, 
Noelia Cobo, también ha 
participado de la visita. Por 
otra parte ambos alcaldes, 
la diputada regional y el 

vicepresidente cántabro 
han visitado la exposición 
“Laredo Virthis” que 
explora el papel relevante 
del municipio pejino en 
diferentes momentos 
históricos de la mano de 
Diego de Vallejo, uno de 
los artífices del proyecto. 
Entre otros hitos, allí han 
ahondado en la toma de 
Sevilla en el siglo XIII 
D.C. El equipo de gobierno 
laredano y el regidor de 
Sevilla han reafirmado su 
compromiso en continuar 
l as  ac t iv idades  de l 
hermanamiento que une los 
pueblos pejino y sevillano.

La vuelta ciclista españa inició su etapa 
en Laredo rumbo a Santa Cruz de Bezana

Charo Losa y Pablo Zuloaga han participado del corte de cinta, junto a Juan Espadas, alcalde de la ciudad hermana de Sevilla.
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NOJALAREDO

Leire Herrera

Cerca de medio centenar 
de s tands ofreceron 
productos de denominación 
de origen durante todo el fin 
de semana en la Plaza de la 
Villa de Noja. 

 La VIII Feria del Burgo 
Trasmerano junto con el 
mercado agroalimentario 
instalado en la Plaza de 
la Villa de Noja en el que 
participaron cerca de medio 
centenar de productores 

a g r o a l i m e n t a r i o s . 
Organizada por la asociación 
cultural San Pedruco 1664, 
en colaboración con el 
Ayuntamiento de Noja 
y con el patrocinio de la 
Consejería de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 
Alimentación y Medio 
Ambiente, la inauguración 
de esta octava edición ha 
contado con la presencia 
del alcalde de la Villa, 
Miguel Ángel Ruiz Lavín, 
el director de la Oficina 

de Calidad Alimentaria 
(ODECA),  Fernando 
Mier, y miembros de la 
Corporación municipal.

El regidor ha indicado 
que este Burgo Trasmerano 
es “un evento consolidado y 
una cita destacada para todos 
los pequeños y medianos 
productores”, que tienen la 
oportunidad de acercar al 
público unos “productos de 
una extraordinaria calidad” 
que elaboran con “gran 

esfuerzo y dedicación”, y 
que “marcan una diferencia 
en las cocinas de nuestros 
vec inos  y  nues t ros 
restaurantes”.

Asimismo, la Feria es 
una “celebración de nuestra 
cultura, nuestras tradiciones 
y nuestro folclore”, ha 
añadido Ruiz Lavín, que ha 
recordado que esta edición 
homenajea a los oficios que 
tradicionalmente se han 
desarrollado en la comarca 
de Trasmiera.

Exíto en la VIII Feria del Burgo Trasmerano 
con un mercado agroalimentario, actividades 
culturales y tradiciones 

El Alcalde de la Villa, Miguel Ángel Ruiz Lavín, junto al director de la Oficina de Calidad Alimentaria (ODECA), Fernando Mier (c.), 
y miembros de la Corporación municipal.

D.Trueba

La exposición 
itinerante sobre 
especies exóticas 
invasoras,  que 
traza un recorrido 
por los principales 
conceptos, causas e 
impactos de la entrada 
de estas especies en 
los ecosistemas, puede 
visitarse hasta el próximo 
8 de octubre en la biblioteca 
de Rasines, abierta de lunes 
a viernes de 16:00h. a 
20:00h.

La Asociación para 
l a  Tr a n s f o r m a c i ó n 
Rural «Asonautas», con 
la financiación de la 
Dirección General de 
Fondos Europeos de la 
Consejería de Economía 
y Hacienda del Gobierno 
de Cantabria, ha diseñado 
y producido la exposición, 
que ha comenzado su 
recorrido itinerante en 
Rasines y pasará por 
diversos municipios y 
centros educativos de la 
zona oriental de Cantabria. 
Tras un recorrido por 
las principales causas, 
consecuencias e impactos 
de la introducción de estas 
especies en los ecosistemas, 
los contenidos se centran en 

las políticas e instrumentos 
europeos relevantes a 
la hora de actuar para 
controlar y erradicar su 
expansión. 

A continuación, se 
profundiza en el caso 
concreto de la avispa 
asiática, especie muy 
conocida en Cantabria 
por su impacto mediático 
en los últimos años, que 
ha entrado ya en varios 
países europeos, además 
de España. Se muestran 
las estrategias seguidas 
para su control en varios 
de esos países, así como los 
principales resultados de 
las últimas investigaciones 
conducidas sobre la especie 
y las posibles líneas de 
actuación futuras que 
podrían adoptarse en 
Cantabria, conforme al 
conocimiento adquirido 
hasta ahora.

Inaugurada en Rasines una 
exposición itinerante sobre 
especies exóticas invasoras 
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COLINDRESLAREDO

Hace un año que la agencia de paquetería 
y mensajería urgente GLS abrió su oficina en 
Colindres. Se instalaron inicialmente en un 
amplio local de la calle la Quinta, y desde 
entonces no han dejado de crecer, hasta el 
punto de trasladarse recientemente a una nave 
en la Avenida de Europa, Nº40. 

Hablamos con Eneko, su director, que nos 
recibió en las nuevas instalaciones.  Afirma 
que se trata de un sector que se encuentra en 
un claro proceso de expansión, y que por otra 
parte ha sido uno de los pocos negocios que 
no se han visto perjudicados por la pandemia. 
“Muchos de los que durante el confinamiento 
comenzaron a comprar por correspondencia 
siguen hoy en día siendo nuestros clientes. 

Por eso te puedo asegurar que la paquetería 
es un sector con futuro” Afirma Eneko, quien 
a sus cuarenta años acumula una amplia 
experiencia en el sector. “Trabajo desde los 
dieciséis, y a excepción de un par de veces 
que hice otras cosas, siempre he trabajado en 
el mundo del reparto y la mensajería”.

Es cierto que en estos últimos tiempos 
hemos cambiado nuestros hábitos de 
consumo, y ahora la gente compra mucho 

más por Internet, por eso empresas como 
GLS, líderes en el sector a nivel internacional, 
consiguen ganar cuota de mercado, gracias a 
su dedicación y su enfoque hacia el cliente 
local, ampliando horarios de entrega. “La 
gente está acostumbrada a que, si te vienen 
a entregar un paquete por la mañana, tienes 
que esperar a la mañana siguiente. Nosotros 
te lo entregamos esa misma tarde” La nueva 
sede de GLS Colindres en la Avenida de 
Europa permitirá a esta empresa enraizarse en 
la comarca y favorecer el crecimiento propio 
y del entorno, ofreciendo un servicio siempre 
eficiente y un trato muy cercano con el cliente. 

“La clave está precisamente en eso” -afirma 
Eneko- “en ofrecer soluciones, ampliando 
los horarios de entrega de envíos, tratando 
siempre de cuidar al cliente y ofrecerle el 
mejor servicio”. 

Lo sabe bien, pues desde 2009 gestiona 
-con éxito- la agencia de GLS en Barakaldo, 
y con más de veinticinco años de experiencia 
en el sector, podríamos decir que conoce el 
secreto del éxito en su campo. Ahora que se 
han implantado en Cantabria, este profesional, 
vecino de la Junta de Voto dice “aquí me 
quedo”.

GLS Paquetería Colindres 
consolida su presencia 
en la comarca 

Leire Herrera

El pasillo de Urgencias 
del Hospital Comarcal de 
Laredo acoge desde hoy 
sábado un mural que aporta 
luz, color y vida a estas a 
este centro sanitario tanto 
para los pacientes como 
para los profesionales que 
trabajan. El trabajo ha sido 

realizado  por la doctora 
Verónica Plaza Díaz, 
formada en este hospital y 
que actualmente ejerce su 
profesión en Albacete y la 
enfermera Laura Garzón 
del Río, quien desempeña 
su trabajo en Urgencias 
del Hospital Comarcal de 
Laredo.

La iniciativa se enmarca 

dentro del proyecto ‘Somos’ 
que consiste en transmitir 
luz, color y vida en los 
hospitales tanto a pacientes 
como al personal sanitario, 
ya que ambos han sido muy 
castigados por la pandemia, 
así como conseguir que el 
espacio de la asistencia 
sanitaria sea más familiar 
y cálido.

Instalado un mural para aportar 
luz, color y vida en el Hospital 
Comarcal de Laredo

Laura Garzón del Río y Verónica Plaza Díaz.
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ASTILLERO

NOJA

 El Almacén de las Artes 
inaugura el nuevo curso con 
una amplia oferta formativa 
en áreas como la música, las 
artes plásticas y las nuevas 
tecnologías. Los talleres de 
música moderna, ilustración 
o robótica educativa serán 
los principales reclamos 
de un variado programa 
formado por más de 40 
cursos.

Un año más, las nuevas 
tecnologías serán otro de 
los ejes principales de la 
programación del centro, 
con estudios sobre gestión 
de redes sociales, creación 
de páginas web, edición 
de fotografía y video. 
También habrá hueco para 
las artes plásticas, como 

la ilustración, la pintura, 
las técnicas murales, la 
serigrafía, el dibujo de 
cómic y la impresión 3D 
para diseñadores y artistas, 
entre otros.

En cuanto a la formación 
infantil y juvenil, habrá 

diversos talleres para los 
jóvenes de entre 6 y 16 
años. Pintura y creatividad, 
cómic, robótica educativa, 
programación, desarrollo 
de aplicaciones, creación 
de videojuegos o diseño 
con tecnología 3D serán 

algunos de los cursos que 
se impartirán a partir de 
este mes. La concejala 
de Educación, Cultura y 
Juventud, Cristina Laza, ha 
hecho hincapié en la apuesta 
por “las nuevas tecnologías 
y todo lo relacionado por 
lo audiovisual, no solo 
como actividad infantil y 
extraescolar, sino como 
formación de calidad para 
todas las edades”.

La edil ha señalado que 
“los cursos se adaptan a 
diferentes gustos y, aunque 
la robótica y la música es lo 
que más interés despierta, 
animamos a participar en su 
completa oferta formativa”.

El plazo de inscripción 
para todos los talleres ya está 
disponible y podrá realizarse 
de forma presencial en el 
propio centro o a través de 
su página web.

NOCHES CON CITA PREVIA

Cristina Laza, concejala de Educación, Cultura y Juventud.

Participantes e integrantes de la corporación municipal. 

Nueva temporada del Almacén de las 
Artes con un amplio catálogo de cursos

Como es tradicional, 
e l  Ayuntamiento  de 
Noja  ha  organizado 
l a  pe regr inac ión  a l 
santuario de la Virgen 

Bien Aparecida, en la que 
anualmente participan 
decenas de personas. 
A c o m p a ñ a d o s  d e 
integrantes del equipo de 

Gobierno municipal. Los 
participantes completaron 
el camino a pie, siguiendo 
la tradición con la que 
cumplen anualmente 

miles de cántabros, y que 
el pasado año tuvo que ser 
interrumpida debido a la 
situación sanitaria.  

Para  garant izar  la 
seguridad de todos los 
peregrinos, como requisito 
obligatorio, han llevado 
m a s c a r i l l a ,  c h a l e c o 
reflectante y linterna. 

El alcalde de Noja, 
Miguel Ángel Ruiz Lavín 
ha asegurado que “los 
vecinos de Noja han 
esperado ansiosos poder 
retomar esta tradición 
tan arraigada en la Villa, 
especialmente después de 
los meses tan duros que 
hemos vivido todos”. 

Noja ha retomado la tradicional peregrinación 
al santuario de la Virgen Bien Aparecida
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LIMPIAS 

El sábado 2 de Octubre 
a las 20:00horas tendrá 
lugar la segunda edición 
del “Festival de Folclore 
Cántabro “Ayuntamiento 
de Limpias”. 

Este festival tiene como 
objeto continuar con la 
promoción y difusión del 
folclore de Cantabria a 
través de su música. Este 
festival reunirá a lo más 
representativo de nuestro 
folclore en forma de 

corales, rondas, grupos de 
baile, instrumentistas y 
solistas. 

Una ocasión excepcional 
para deleitarse con lo mejor 
de nuestro folclore y para 
todos los públicos y así 
poder contribuir a la cultura 
y tradiciones de Cantabria. 
Además de que su difusión 
permita llegar también a las 
generaciones más jóvenes. 
El público accederá al 
recinto por riguroso orden 

de llegada y cumpliendo 
la normativa Covid. En 
esta segunda edición se 
contará con la presencia 
de los siguientes grupos y 
artistas: Sones del Nansa, 
El Malvis de Tanos, Grupo 
de Danzas San Pedruco 
(Solares) , Alegría Cántabra 
,Miguel Cadavieco, La 
Fuente Tondosa, Luis 
Ángel y Santiago, Vanesa 
Fernández y Puri Díaz y 
Álvaro Fernández.

Comienza el II Festival de Folclore 
Cántabro “Ayuntamiento de Limpias”

Organizadores del festival, junto a Jesús Ramón Abascal, Teniente de alcalde de Limpias.

Usuarios ejercitándose en las nuevas instaciones.                                               Foto: Selma C.

Atendiendo a la demanda 
de los jóvenes del municipio 
para poder hacer ejercicio al 
aire libre, se han instalado 
los elementos propios de 
esta disciplina. De esta 
manera ya está abierto al 

uso el parque de calistenia 
de Limpias . En esta 
instalación se puede realizar 
ejercicio físico empleando 
como pesa el propio cuerpo 
en barras de gimnasia a 
alturas diferentes, barras 

paralelas, escalera y barra 
de sentadillas. La nueva 
infraestructura deportiva 
cumple el objetivo de 
fomentar el ocio saludable 
en los jóvenes durante su 
tiempo libre. 

El municipio estrena un 
nuevo parque de calistenia 

La propuesta ganadora del 
concurso público convocado 
por la Consejería de 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca, Alimentación y Medio 
Ambiente del Gobierno 
de Cantabria, para la 
restauración y rehabilitación 
de la Lonja Fluvial del Puerto 
de Limpias como Centro 
de Educación Ambiental y 
Social (CEAS), ha sido la 
presentada por los estudios 
españoles AGi architects 
y CSD3 arquitectos. En su 
proyecto han convencido 
cuatro principios: La puesta 
en valor de la lonja fluvial, 
a través de la conservación 
y restauración del edificio 
para devolverlo a su estado 
or ig ina l ,  res taurando 
estructuras existentes 
en piedra y madera. El 
incremento  de los espacios 
cerrados incorporando el 
patio rehabilitado, con 
cubierta ligera e iluminación 

cenital, que permita contar 
con una mayor superficie para 
el desarrollo de la actividad 
del nuevo centro. Por otra 
parte consigue potenciar  la 
relación entre la Lonja-Ría 
y Lonja-Plaza y por último 
crea una distribución flexible 
a través de particiones 
ver t icales  móvi les  y 
mobiliario de modulación 
adaptable a varios usos. Este 
proyecto de rehabilitación de 

la Lonja, obra de una escuela 
de cantería del siglo XVIII, 
y declarada Bien de Interés 
Cultural, es respetuoso con su 
origen, historia y significado 
del edificio a lo largo del 
tiempo. Por ello, los valores 
naturales, etnográficos 
y arquitectónicos que 
representa se conservarán 
a través de la cuidada 
restauración en madera y 
piedra que se llevará a cabo.

AGi architects y CSD3 arquitectos 
rehabilitarán la Lonja Fluvial

Disfruta mientras paseas del Museo 
de la Armada Española al aire libre 

En la desembocadura del 
río Asón (Cantabria) que 
forma la ría de Limpias, hubo 
en otro tiempo una importante 
actividad portuaria.

El puerto interior recibía 
el nombre de «Puerto de 
Ribero» y su importancia 
se debió a la exportación 
de productos como el trigo 
de Castilla o limones. Este 
puerto es el primer puerto 
interior de Castilla, como 
se atestigua en las placas 
colocadas en las piezas de 
este curioso museo al aire 

libre. En este acogedor 
pueblecito hay una pequeña 
plaza que dá entrada al 
antiguo puerto. Como en 
tantos otros lugares se ha 
construido un pequeño paseo 
que discurre paralelo a la ría y 
en el que se ha instalado este 
insólito museo.

El Museo de la Armada 
Española se encuentra a un 
lado del rio en el Bajo Asón, 
mientras se pasea por él nos 
encontramos varias piezas 
donadas por distintas plazas 
navales como Ferrol, Mahón, 
San Fernando, Rota entre 

otras. Las piezas van desde 
anclas, pasando por hélices, 
piezas de artillería naval, un 
torpedo, una mina antibuque, 
entre otras.

Destaca por su tamaño y 
por ser la pieza más visible 
desde la carretera de acceso a 
Limpias el palo principal del 
destructor D-62 «Gravina», 
así como un torpedo modelo 
G-7 donado por la base de 
Rota.

También es de destacar uno 
de los cañones del crucero 
«Almirante Cervera» y el 
antiguo cañón donado por 
la Estación Naval de Mahón 
capturado en la reconquista 
de Menorca en 1782.

Si bien se trata de un 
número limitado de piezas, 
este bonito museo bien 
merece la visita de los 
amantes de la Armada.

Lonja Fluvial del Puerto de Limpias.                   Foto: Páginas.
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Leire Herrera

El acuerdo entre el 
consistorio y la asociación 
vuelve a extenderse tras 
varios años de estrecha 
implicación y colaboración 
con el municipio.

El Ayuntamiento de 
Astillero y la Asociación 
Amica  renuevan su 
compromiso para la 
prestación de servicios a 
personas con discapacidad. 
Una cooperación que vuelve 

a extenderse tras varios años 
de estrecha colaboración 
de la asociación con el 
municipio y de implicación 
con sus ciudadanos. 

Así lo ha confirmado el 
alcalde de Astillero, Javier 
Fernández Soberón, con 
la rúbrica del convenio 
de colaboración junto a 
la presidenta de Amica, 
Mercedes del Hoyo. 
De esta forma, Amica 
continuará desarrollando 
la prestación de servicios a 
personas con discapacidad, 

a lo que el Ayuntamiento 
de Astillero contribuirá 
con una cantidad económica 
impor tan te .  Con  la 
ampliación del compromiso 
por un año más, se garantiza 
la extensión de una 
colaboración centrada en la 
atención a los vecinos con 
algún tipo de discapacidad 
en los diferentes centros 
distribuidos por la región, 
a través de servicios de 
valoración multidisciplinar, 
formación, empleo y 
atención de día.

El consistorio y Amica firman un 
convenio de colaboración  
para personas con discapacidad 

Soberón y Mercedes del Hoyo, presidenta de Amica.

ASTILLERO
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La APP línea verde conecta a 
ciudadanos y Ayuntamiento

ARNUERO

NOJA

RAMALES

ASTILLERO

CASTRO URDIALES

El Ayuntamiento de Arnuero 
se siente satisfecho con el éxito 
obtenido en su municipio con 
la implantación de Línea Verde. 
Desde la puesta en funcionamiento 
del servicio, la participación 
ciudadana ha experimentado un 
crecimiento exponencial.  Esto 
demuestra una eficaz respuesta 
por parte del Consistorio en 
la resolución de incidencias 
comunicadas por los vecinos.

A día de hoy, el 84% de las 
incidencias comunicadas han 
sido ya solucionadas. El  tipo de 
incidencias más frecuente son 
aquéllas que hacen referencia a 
“Parques y Jardines / Espacios 
Naturales / Playas”, seguido 

de “Alumbrado”, “Aceras 
y Calzadas”, “Basuras” y 
“Mobiliario Urbano”.  Gracias 
a la implicación directa de los 
vecinos, el Consistorio ha podido 
llevar a cabo  ágiles actuaciones. 
Además, ha tenido conocimiento 
de ciertas necesidades de las que 
no tenía constancia.

Para comunicar una incidencia, 
basta con pinchar sobre el 
botón “Nueva Incidencia”. Un 
desplegable con las diferentes 
tipologías de incidencias aparece 
en  pantalla. El usuario selecciona 
aquélla sobre la que quiere 
comunicar. De forma automática, 
la APP detecta las coordenadas 
exactas en las que se ubica el 

desperfecto. El siguiente paso es 
adjuntar una foto de la incidencia 
y observación sobre la misma. Ya 
sólo queda dar al botón de enviar. 
Una vez enviada, personal del 
Ayuntamiento recibe notificación 
del desperfecto comunicado. A 
partir de este momento, se inician 
los trámites para dar solución a la 
incidencia detectada. El ciudadano  
a su vez, recibe notificación en 
su teléfono móvil siempre que se 
produzca un cambio en el estado 
de la misma.

A través de Línea Verde, 
el usuario también puede 
plantear cualquier consulta 
medioambiental. Basta con 
seleccionar la opción de “Haz tu 
consulta”. En un plazo máximo de 
24 horas tendrá respuesta por parte 
de un equipo de expertos en la 
materia de forma completamente 
gratuita.

El Equipo de Gobierno se 
encuentra muy satisfecho con los 
resultados obtenidos y anima a 
los vecinos del municipio a seguir 
utilizando este canal directo de 
comunicación, que permite a los 
servicios municipales tener un 
conocimiento mejor y más rápido 
de los problemas e incidencias 
que suceden en el municipio, 
planificando con mayor eficiencia, 
dentro de sus posibilidades, la 
resolución de las mismas.

El Ayuntamiento de Ramales 
junto con la policía local, se suman 
en el sistema de Seguimiento 
Integral en los casos de Violencia 
de Género (Sistema VioGén) 
de la Secretaría de Estado de 
Seguridad del Ministerio del 
Interior. Se trata de un sistema 
orientado a hacer predicción del 
riesgo, realizar un seguimiento 
y proporcionar protección a las 
víctimas. Además de efectuar 
una labor preventiva, emitiendo 
avisos, alertas y alarmas, a través 

del “Subsistema de Notificaciones 
Automatizadas”, cuando se 
detecte alguna incidencia o 
acontecimiento que pueda poner 
en peligro la integridad de la 
víctima. César García valoró muy 
positivamente que el consistorio 
que preside pueda colaborar en 
establecer esta red y permitir el 
seguimiento y protección “de 
forma rápida, integral y efectiva 
de las mujeres maltratadas, y de 
sus hijos e hijas, en cualquier parte 
del territorio nacional”.

El municipio se suma al sistema de Seguimiento 
Integral en los casos de Violencia de Género 

El Palacio de Albaicín acogió 
una completa exposición de más 
de cincuenta obras de los mejores 
artistas de esta técnica y que 
atesoran galardones y premios a 
nivel nacional e internacional.

La muestra fue inaugurada en 
un acto que contó con la presencia 
de muchos de los autores. Como 
ha recordado el alcalde, Miguel 
Ángel Ruiz Lavín, durante el 
acto de inauguración, “Noja se 
convierte así en un referente de 
la cultura a nivel internacional, 
un elemento representativo de la 
apuesta cultural del municipio”.

La concejala de Cultura, María 
de los Ángeles Matanzas ha puesto 
el foco en que, con esta cuarta 
bienal “Noja se convierte en la 
capital de la acuarela, acercándolo 
a los vecinos y visitantes y que 
posteriormente llevará el nombre 

de la Villa por diferentes rincones 
de España y de Europa”.

La muestra estará expuesta en 
el Palacio de Albaicín y se podrá 
visitar hasta finales del mes de 
Octubre, invitando el alcalde, 
Ruiz Lavín, a visitarla dada la 
alta calidad de los artistas y de 

sus obras, que hacen de esta 
exposición una de las mejores a 
nivel internacional” y ha destacado 
“la belleza de paisajes y escenas 
cotidianas de las obras” que se 
convierten en una herramienta 
idónea para “generar interés por 
nuestra Villa”.

Noja se convierte en la capital de la acuarela

Acto de inauguración de la IV Bienal de acuarela Villa de Noja. 

El consistorio organiza su 
primera “Yincana Saludable”

Uno de los objetivos que 
prestan los Servicios Sociales 
del consistorio es la difusión de 
los buenos hábitos para una vida 
saludable y, en consecuencia, de 
todo aquello que esté relacionado 
con una buena y equilibrada 
nutrición. 

Durante cuatro sábados del 
mes de octubre se celebrará 
la “Yincana Saludable” esta 
actividad dirigida tanto a jóvenes 
como a adultos, que pretende, 
mediante el juego y el aprendizaje 
lúdico, establecer pautas para una 
correcta alimentación. 

El ayuntamiento de Astillero ha 
previsto varias jornadas para que 
todos sus vecinos puedan participar 

en esta actividad. Así, habrá hasta 
cuatro ocasiones: los sábados 9, 
16, 23 y 30 de octubre. En el caso 
de los dos primeros sábados, la 
“Yincana Saludable” tendrá 
lugar en Guarnizo, frente al 
aparcamiento del Polideportivo 
Guillermo Cortés; mientras que 
los sábados 23 y 30 se realizará 
en la Plaza Gaztañeta, detrás de 
La Fondona, en Astillero. 

Todas  las  ses iones  se 
desarrollarán por la mañana, en 
horario de 11:30 a 12:30 horas y 
será necesario realizar inscribirse 
previamente. Aquellos interesados 
en participar deberán reservar 
su plaza a través del número de 
whatsapp: 653 831 742.

Desde que comenzara la 
pandemia los usuarios de los 
centros de salud han visto 
como la atención dejaba de 
ser presencial para pasar a ser 
telefónica. Una situación que 
dista mucho de ser la que por 
derecho corresponde a uno y otro 
lado de la consulta. La agenda de 
calidad del Servicio Cántabro de 
Salud cifra el cupo máximo de 
atención en 35 pacientes, cuando 
en nuestro municipio se atiende a 
una media de 40/50 personas al 
día. La atención aún sigue siendo 
telefónica, con un cupo de tan 
solo 10 pacientes presenciales 
por médico. Esta situación no pasa 
inadvertida para nadie, tampoco 

para CastroVerde, lo que le ha 
llevado a impulsar una campaña 
de recogida de firmas online y 
offline para la mejora de la sanidad 
en nuestro municipio, con el fin 
de registrar el resultado en la 
Consejería de Sanidad y elevar 
así este malestar ciudadano.

Con el verano por el medio y 
los índices del COVID elevados 
hubo que trasladar la iniciativa 
a la plataforma Change.org para 
todos aquellos que no hubieran 
podido hacerlo físicamente. Los 
impulsores de esta iniciativa 
animan a todos aquellos que 
no hayan firmado a hacerlo 
siguiendo este link: https://chng.
it/Mdh55ytw.

Campaña de recogida de firmas 
online y offline para la mejora de 
la sanidad en nuestro municipio

https://chng.it/Mdh55ytw
https://chng.it/Mdh55ytw
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Diego Trueba

El pleno extraordinario 
del Ayuntamiento de Hazas 
de Cesto ha aprobado su 
presupuesto municipal que 
asciende a 1,7 millones 
de euros y cuenta con un 
capítulo de inversiones 
cercano a los 470.000 euros 
y una partida especial para 
subvenciones y ayudas 
destinadas a los vecinos 
empadronados en el 
municipio afectados por la 
COVID-19. 

El documento económico 
que asciende a 1.769.788 
euros ha salido adelante, en 
la sesión plenaria celebrada 
en la tarde del martes, 
con los votos a favor del 

equipo de Gobierno (PRC-
PSOE) y en contra de la 
oposición (PP y Cs). El 
alcalde, Alejandro Llano 
Martínez, ha defendido 
la importancia de sacar 
adelante un presupuesto de 
“marcado carácter social” 
y comprometido con todos 
los vecinos a través de 
subvenciones y mejoras en 
infraestructuras. 

En este sentido, ha 
señalado que se mantendrán 
las ayudas para personas o 
familias que hayan visto 
afectados sus ingresos como 
consecuencia de la crisis 
sanitaria provocada por el 
coronavirus con una partida 
cercana a los 25.000 euros. 

En el  capítulo de 
inversiones el regidor ha 
comentado que “en su gran 
mayoría” son obras que se 
encuentran ejecutadas como 
la actuación en la rotonda 
de Beranga o las mejoras de 
los caminos en el Alto de 
la Vela, Vidular o Conforta. 

Por su parte el portavoz 
socialista y segundo teniente 
de alcalde, Enrique Lastra, 
ha mostrado su satisfacción 
p o r  l a  a p r o b a c i ó n 
de  “un presupuesto 
solidario y social”, con 
partidas especiales para 
“salvaguardar la integridad 
de todos los vecinos y que 
nadie se quede atrás”.

El ayuntamiento aprueba un presupuesto 
de 1,7 millones de euros con una partida 
especial para ayudas sociales

HAZAS DE CESTO AMPUERO

Ayuntamiento de Hazas de Cesto.         Foto: Páginas.

El Ayuntamiento de 
Ampuero, ha presentado 
el pasado 28 de septiembre 
a la subvención de la 
construcción de un nuevo 
depósito de agua que va a 
suponer una inversión de 
35.094,38 euros, que estará 
subvencionad con el 70% 
por parte de la consejería de 
obras públicas. A través de 
este depósito, se garantiza 
la correcta presión de agua 
a la veintena de casas 
del barrio así como a las 
estabulaciones de ganado 
existente tal y como lo ha 
asegurado el alcalde de 
Ampuero, Víctor Gutiérrez, 
recordando que la obra 
es muy necesaria para el 
barrio que garantizará el 

agua durante todo el año 
además de la calidad del 
mismo con el sistema 
que se va a implantar con 
los materiales adecuados 
para la función del 
depósito , garantizando la 
estanqueidad y ventilación 
adecuada, adaptándolo 
a la normativa vigente y 
dotándolo de un contador 
de consumo y de las 
características adecuadas 
para el consumo humano. 
Con estas actuaciones 

se pretende mantener y 
mejorar la calidad de vida 
de los vecinos y reducir 
el despoblamiento de las 
zonas rurales, asegurando 
unas infraestructuras 
y servicios públicos 

adecuados y suficientes que 
garanticen el suministro de 
agua potable de manera 
eficiente y sostenible.
Con esta actuación se va 

a proceder a mejorar el 
entorno y la urbanización, 
se ejecutara una nueva acera 
perimetral, se plantaran 
árboles autóctonos que 
sirvan como pantalla 
vegetal y favorezcan la 
integración del depósito en 
el entorno, se va a instalar 
una valla en el perímetro 
del depósito y una puerta 
de acceso al mismo 
además de la reparación y 
acondicionamiento tanto 
del bebedero como del 
lavadero existente en la 
zona. 

El consistorio presenta a la subvención 
de la construcción de un nuevo depósito 
de agua en el barrio de Solamaza 
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El enfermo con dolor
Notas de  salud

Dr. Dr. Juan Carlos 
Fernández Obregón

Nº Colegiado: 484802680

El dolor es la experiencia más desagradable 
que puede sentir una persona. La causa más 
frecuente de consulta en atención primaria. 
Un síntoma que se produce en el cerebro 
como señal  o mensaje, de que algo va mal 
en el organismo, y se interpreta de forma 
diferente e individual.

 
No todos tenemos el mismo umbral de 

dolor. El umbral del dolor es la mínima 
intensidad a partir de la cual se tiene dolor, 
que no debemos confundir con la tolerancia, 
que es la intensidad máxima que somos 
capaces de soportar. Estos indicativos se 
ven influenciados por factores emocionales, 
genéticos y sociales.

Resulta importante saber diferenciar los 
tipos de dolor, y tener la posibilidad de 
evaluarlo, utilizando escalas o test entre 
el sanitario y el paciente, para intentar 
clasificar o medir su intensidad y así elegir 
el tratamiento más óptimo.

El dolor agudo se produce por lesión 
tisular y, es brusco, localizado, cómo puede 
ser el de una fractura, el dolor de espalda o 
esguince de tobillo. Tiene poca afectación 

emocional y suele permitir estar activo. Si 
el dolor dura más de 3 meses, estamos ante 
un dolor persistente o crónico que afecta 
al 20% de la población. El tiempo largo 
de duración es un gran problema, 
que genera o exacerba 
problemas de ansiedad, 
depresión, irritabilidad 
y, consecuentemente 
empobrece la calidad de 
vida. El síntoma dolor 
se convierte en una 
verdadera enfermedad.

¿Cómo medir el dolor? 

Evaluar el dolor es muy difícil, 
varía mucho de unos a otras personas. Para 
ello es fundamental, una actitud empática, 
ser capaces de una buena comunicación y 
entendimiento enfermo-médico.

La posibilidad de evaluar el dolor de 
cualquier tipo, punzante, sordo, cólico, 
fuerte o suave, merece especial atención. 
Analizamos su duración (semanas o meses), 
localización, origen etc. Para su medida 
solo se ha utilizado una dimensión, la 

intensidad, que aunque subjetiva es la forma 
más sencilla, es la escala visual analógica 
(EVA) que valora sobre una línea de 1 a 

10 la ausencia o el dolor máximo 
posible. Dolor leve (1 a 3), dolor 

moderado (4 a 6) e intenso 
(7-9) También es válida 

la escala de valoración  
verbal, que cuantifica 
t e ó r i c a m e n t e  e l 
dolor insoportable, 
moderado, ligero o no 

dolor.

Manejo y cuidados del 
paciente con dolor

Medir el dolor es una herramienta 
esencial para el abordaje y manejo del 
paciente, sobre todo crónico. El  objetivo es 
establecer un plan estructurado de atención. 

Se debe fomentar la confianza, paciencia 
y comunicación entre el paciente, médicos y 
enfermeras. A veces tarda en aparecer, quizás 
por haber tenido varios tratamientos sin 
resultados. Algunos enfermos con dolores 
crónicos buscan y prueban tratamientos 

que pueden perjudicarles. Hay miedo y 
desesperación que debemos controlar.

El dolor crónico, cómo auténtica 
enfermedad, requiere la atención del médico 
especialista del dolor. La complejidad del 
dolor crónico conlleva muchas veces su 
atención en la Unidad del Dolor.

Tenemos una amplia variedad de 
tratamientos para paliar el dolor: medicación 
analgésica, narcótica u opiácea, anestésicos, 
estimulación eléctrica, rehabilitación e 
incluso la intervención quirúrgica, los 
complementarios como la quiropraxia y el 
apoyo psicológico. Escalones o escalera de 
medidas en la práctica clínica diaria, para 
encontrar lo más adecuado para el dolor de 
cada enfermo.

Planteamos en definitiva humanizar el 
dolor y el sufrimiento. Si no es posible 
evitar, al menos aliviarlo, como valor de 
actitud para entender y atender al enfermo.

El 17 de octubre se conmemora el Día 
Mundial del Dolor. Es una oportunidad 
para la reflexión. No es tiempo de sufrir por 
causas de dolor y menos resignadamente. 
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Por cuarto año consecutivo, 
el Grupo de Acción Local 

Asón-Agüera-Trasmiera, a través 
de su Punto de Información 
de Proyectos Europeos, con el 
apoyo de su Oficina Comarcal 
de Turismo y con la financiación 
de la Dirección General de 
Fondos Europeos de la Consejería 
de Economía y Hacienda 
del Gobierno de Cantabria, 
organiza las Jornadas Europeas 
del Patrimonio en la comarca 
Asón-Agüera-Trasmiera.

A lo largo de algo más de un 
mes, los vecinos y visitantes de 
la comarca podrán participar, de 
forma gratuita, en las actividades 
que, programadas en diez de 
nuestros municipios, tienen como 
objetivo fomentar la adquisición 
de conocimiento en torno al 
patrimonio que nos rodea, así 
como contribuir a la dinamización 
de la escena cultural del territorio, 
subrayando el marco ofrecido 
por la Unión Europea. En efecto, 
las Jornadas Europeas del 
Patrimonio es el evento cultural 
participativo más extendido de 
forma compartida por los pueblos 
de Europa. El Consejo de Europa 

lanzó la iniciativa en 1985, y en 
1999 se sumó a ella la Comisión 
Europea, creando la acción 
conjunta que se sigue celebrando 
en el presente.

En esta ocasión, las Jornadas 
comienzan con la celebración del 
Día Europeo del Arte Rupestre, 
el sábado 9 de octubre, una 
efeméride impulsada por la 
asociación trasnacional Caminos 
del Arte Rupestre Prehistórico. 
En Ribamontán al Monte por 
la mañana y en Ramales de la 
Victoria por la tarde, personas 
de cualquier edad (los menores 
deberán estar acompañados de 
un adulto) podrán participar en 
un taller práctico sobre el arte 
rupestre de una hora de duración. 
En días posteriores, habrá varias 
oportunidades para seguir diversas 
rutas guiadas e interpretadas por 
Valle de Villaverde, Liendo, 
Limpias, Bárcena de Cicero y 
Hazas de Cesto. Además, se 
abrirán, un año más, las puertas 
del molino de Entrepuentes 
en Ramales de la Victoria, de 
propiedad privada, plenamente 
restaurado y con la capacidad de 
funcionar en cualquier momento, 

como podrá verse en la visita. Por 
último, y como novedad este año, 
se abordarán, mediante sendas 
charlas, dos temas de gran interés 
en la comarca: por un lado, el 
profesor y escritor Marcos Pereda 
ofrecerá su charla «Del Quico a 
la Pantoja: sobre el habla gremial 
de los canteros trasmeranos» en 
Voto, Riotuerto y Rasines. Por 
otro lado, la historiadora del 
arte y especialista en Patrimonio 
Histórico y Territorial Sara del 
Hoyo dará pistas en Ramales de la 
Victoria sobre el papel que tienen 
administraciones, asociaciones y 
personas de a pie en el futuro 
del patrimonio industrial de 
Cantabria.

Para  par t ic ipar  en las 
actividades programadas es 
necesario inscribirse, llamando 
por teléfono a las oficinas del 
Grupo de Acción Local (942 676 
850 / 942 676 941) o escribiendo 
al correo del Punto de Información 
de Proyectos Europeos (pie@
cantabriaorientalrural.es). Debe 
tenerse en cuenta que el aforo es 
limitado y podrá variar en función 
de la situación sanitaria, y que el 
uso de mascarilla es obligatorio.

Nueva edición de las Jornadas Europeas del Patrimonio 
en la comarca Asón-Agüera-Trasmiera

GRUPO DE ACCIÓN LOCAL   ASÓN- AGÜERA- TRASMIERA 
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L.H.

Recientemente ha tenido 
lugar la toma de posesión como 
funcionarios en prácticas de los 
tres aspirantes que han superado 
con éxito las pruebas teóricas 
para acceder a las plazas de 
Policía Local en la categoría de 
agentes. La alcaldesa de Laredo, 
Rosario Losa ha ratificado hoy 
con su firma la toma de posesión 
de los opositores, al igual que la 
secretaria municipal. 

Para lograr definitivamente 
su plaza, los aspirantes deberán 
superar el curso en la Escuela 
Regional de Policía. El concejal 
de Servicios Sociales, Juanjo 
Revuelta, ha recibido con 
satisfacción a los próximos 
integrantes del Cuerpo de Policía 
Local de Laredo. Después de 14 
años, se incorporan a través de 

concurso oposición tres nuevos 
agentes en prácticas que se 
sumarán a los dos anteriores 
efectivos, que llegaron al cuerpo 
hace unos meses a través del 
pertinente procedimiento de 
movilidad. 

En esta ocasión, se presentaron 
más de 80 aspirantes a la primera 
fase del concurso oposición para 
optar a las tres plazas de agente 
en el municipio. A partir de 
hoy, los tres candidatos 
con mejor calificación 
son ya funcionarios en 
prácticas. Es intención 
del equipo de gobierno 
continuar ampliando la 
plantilla de agentes a 
través de la convocatoria 
de sucesivos concursos 
o p o s i c i o n e s  h a s t a 
completar la dotación 
necesaria.

Losa,  en la toma de posesión, junto a los  funcionarios en prácticas, de los que 
próximamente serán los tres nuevos agentes de Policía Local de Laredo.

Laredo contará pronto con tres nuevos agentes de policía local
LAREDO

“Los aspirantes 
han superado la 
prueba teórica y se 
disponen a realizar 
próximamente el 
curso en la Escuela 
Regional de Policía”
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El pasado día 29 de 
septiembre tuvo lugar en 
el salón de actos de la Casa 
de cultura de Ampuero 
la clausura del Taller de 
Empleo, promovido por la 
MMS, con la colaboración 
del Ayuntamiento de 
Ampuero y subvencionado 
por el Servicio Cántabro 
de Empleo, a través de 
fondos transferidos por el 
Servicio Público de Empleo 
Estatal por un importe de 
143.369,10 euros. 

En el acto participaron 
el alcalde de Ampuero, 
Víctor Manuel Gutiérrez; 
el presidente de la MMS, 
Javier Incera; la consejera 
de Empleo y Políticas 

Sociales, Ana Belén 
Álvarez; y el director 
general  de Trabajo, 
Gustavo García.

El proyecto iniciado el día 
1 de abril de 2021, ha tenido 
como objetivo mejorar la 
cualificación profesional 
de 15 alumnas y alumnos 
trabajadores, mayores de 
30 años con dificultades 
de acceso al mercado 
laboral, en alternancia 
con un trabajo productivo 
en obras o servicios de 
interés público o social, a 
través de un contrato en 
formación. Además se ha 
contratado durante a dos 
docentes: uno del ámbito 
de la especialidad en el 

control de plagas y otro de 
emprendimiento, así como 
a una administrativa como 
personal de gestión. 

D u r a n t e  l a  f a s e 
formativa, las alumnas 
y alumnos trabajadores 
h a n  a d q u i r i d o  l o s 
conocimientos necesarios 
para  desarrol lar  su 
actividad profesional en 
el ámbito del control de 
plagas, como son preparar, 
transportar y aplicar medios 
y productos destinados a 
este fin en condiciones de 
salud y seguridad. Y para 
la obtención del certificado 
de profesionalidad de nivel 
2 “Servicios para el control 
de plagas (SEAG0110)”. 

Durante el mes de septiembre 
el personal técnico de la 
MMS ha desarrollado 
diversas actividades de 
sensibilización tanto en el 
marco de la Campaña de 
Comunicación de Ecoembes 
“El Mundo”, como del 
proyecto LIBERA, “unidos 
contra la basuraleza”. En 
relación a las Actividades 
de sensibilización y Street 
Marketing, el pasado día 24 
de septiembre se instaló en 
el Mercado de Colindres 
un stand informativo 
en colaboración con el 

ayuntamiento, en el cual se 
realizaron diversas acciones 
de sensibilización ambiental 
incluyendo una llamada a 
la separación y reciclaje 
de los envases generados 
en el propio mercado. 
Posteriormente, el día 29 de 
septiembre se ha continuado 
desarrollando una jornada 
informativa y taller a 
las alumnas y alumnos 
trabajadores del Taller 
de Empleo de Jardinería 
del ayuntamiento de 
Colindres sobre “Reciclaje 
y Economía Circular”.

Actividades LIBERA

Por otra parte los días 25 
y 26 de septiembre, los 
ayuntamientos de Laredo y 
Noja en colaboración con 
la MMS, participaron en 
la iniciativa del proyecto 
“LIBERA, unidos contra 
la basuraleza” dentro de la 
campaña “Por las playas y 
los mares”, promovida por 
SEO/BirdLife, en alianza 
con ECOEMBES. 
El objetivo de esta iniciativa 
es concienciar y movilizar a 
la ciudadanía para mantener 
los espacios naturales 
libres de basura y que 
podamos, de esta manera, 
liberar mucha más vida a 
favor de la biodiversidad.  
Inicialmente se realizaron 
acciones de sensibilización 
ambiental, y a continuación 
una ruta interpretativa en la 
que se interpretó diverso 
patrimonio natural incluido 
en la candidatura “Valles 
de Cantabria” aspirante a 
Geoparque Mundial de la 
UNESCO. Para finalizar, 
se realizó una recogida 
de “basuraleza” en los 
entornos de las playas del 
Regatón (Laredo) y Ris 
(Noja).

Clausura del Taller de Empleo “Servicios 
para el Control de Plagas I I”

Éxito de las actividades de 
fomento del reciclaje

Actividad de sensibilización en el Mercado de Colindres.

Momento final del acto de clausura.
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AMPUERO

Inscripciones 
para la "Feria 
de otoño"

El consistorio 
refuerza la limpieza 
y desinfección de 
los centros escolares

Desde el Ayuntamiento de 
Medio Cudeyo invitamos a 
todos los establecimientos 
del municipio a participar 
en la próxima «FERIA DE 
OTOÑO» que se celebrará 
el próximo 23 de octubre en 
la Pista Cubierta Monseñor 
de Cos.Información hasta el 
4 octubre (ambos inclusive) 
en la Agencia de Desarrollo 
Local (Casa Corpas).

El Ayuntamiento de 
Ampuero  se mantendrá 
durante el curso 2021/22, 
los refuerzos de desinfección 
y limpieza de los centros 
escolares, frente a la COVID 
- 19.  Los servicios cumplen 
las directrices del “Protocolo 
general de organización para 
el desarrollo de la actividad 
educativa en la Comunidad 
Autónoma de Cantabria 
durante el curso 2021/22, 
de aplicación hasta el fin de 
la crisis sanitaria”, siendo 
el coste total del servicio de 
limpieza de más de 52.000€

En este sentido, la 
concejala de Educación, 
Sheila Zubil laga,  ha 
conf i rmado que  “se 
mantendrán los servicios 
de limpieza y desinfección 
en los centro de Educación 
Infantil y Primaria, además 
de la ludoteca municipal que 
dispone  el Ayuntamiento, 
cuyo coste es de más de 
29.000€.Con el inicio del 
pasado curso 2020/21 por 
la COVID – 19, se amplió 
el turno de limpieza por 
la mañana y por la tarde, 
durante el horario lectivo, 
que incidirán en aquellos 
espacios que lo precisen en 
función de su uso, como los 
baños y aseos, mobiliario, 
pasamanos, manillas  y otros 
elementos de uso frecuente. 

En el refuerzo también 
incluye, una vez finalizada la 
jornada lectiva, un servicio 
especial para los  patios del  
colegio,  así como el vallado 
perimetral.

El pasado día 20 de septiembre 
desde la Mancomunidad de 
Municipios Sostenibles de 
Cantabria (MMS) se ha tramitado 
ante la Comisión Nacional 
Española de Cooperación con 
la UNESCO la documentación 
correspondiente con objeto 
de la presentación del dossier 
final de la candidatura “Valles 
de Cantabria” aspirante a 
Geoparque Mundial UNESCO. 
Posteriormente, el día 30 de 
noviembre dicha Comisión 
enviará a la UNESCO las 
c a n d i d a t u r a s  f i n a l i s t a s 
seleccionadas para presentar 
al Consejo de Geoparques 
Mundiales. 

El proyecto impulsado por 
la MMS con el apoyo del 
Gobierno de Cantabria y la 
colaboración científico-técnica 
de la Universidad de Cantabria, 
está integrado por todas las 
organizaciones con competencias 
en el desarrollo del territorio: los 
19 Ayuntamientos implicados 
(valle del Asón: Arredondo, 
Ruesga, Ramales de la Victoria, 
Rasines, Ampuero, Voto, 
Limpias, Colindres, Bárcena 
de Cicero, Laredo, Liendo, 
Escalante, Santoña, Argoños, 

Noja y Arnuero; valle del 
Miera: San Roque de Riomiera, 
Miera y Liérganes;), Gobierno 
de Cantabria, Universidad de 
Cantabria, Grupo de Acción 
Costera Oriental, Grupo de 
Acción Local Asón-Agüera-
Trasmiera, Asociación para 
la Promoción y Desarrollo 
de los Valles Pasiegos, Red 
Cántabra de Desarrollo Rural, 
Mancomunidad de Municipios 
del Alto Asón y Mancomunidad 

de Municipios de los Valles 
Pasiegos. 

Además más de 160 entidades 
han avalado y colaboran con la 
candidatura: Universidades, 
Centros de Investigación 
y Sociedades Geológicas, 
G e o p a r q u e s  M u n d i a l e s 
de la Unesco y Socios del 
Proyecto Europeo Atlantic 
Geoparks ,  Asociac iones 
Empresar ia les ,  Colegios 
Profesionales y Empresas, 

Asociaciones Medioambientales, 
Conservacionistas y Culturales, 
Federaciones y Asociaciones 
D e p o r t i v a s  y  C e n t r o s 
Educativos. Algunas de ellas, 
como la fundación Naturaleza 
y Hombre,  la fundación 
ESOCAN, SEO/BirdLife o 
las asociaciones Bosques de 
Cantabria y Acanta desarrollan 
actividades que se encuentran 
incluidas en la estrategia a la 
que se están incorporando cada 
vez más iniciativas y entidades 
colaboradoras.

El proyecto Geoparque Valles 
de Cantabria, en el que se lleva 
trabajando desde 2018, pretende 
poner en valor el patrimonio 
geológico de re levancia 
internacional, su patrimonio 
natural y cultural, haciendo 
partícipes a las personas que 
habitan el territorio con objeto 
de generar nuevas oportunidades 
de empleo vinculadas al medio 
rural, que contribuyan a fijar 
población en los municipios en 
riesgo de despoblación atrayendo 
visitantes que demandan nuevos e 
innovadores destinos territoriales 
basados en el geoturismo. 

Más información:
geoparquevallesdecantabria.es

Presentación final de la candidatura “Valles de Cantabria

Actividad de espeleología.                 Foto cedida por Jesus García Collado.

Con el objetivo de poner en 
valor parte de la riqueza natural 
y el patrimonio geológico y 
cultural de este territorio, se han 
programado 8 geo-rutas/geo-
paseos guiadas gratuitas para 
el mes de octubre de 2021. Los 
itinerarios nos acercan a algunos 
de los lugares de interés geológico 

(LIGs) propuestos en el proyecto 
de candidatura a Geoparque 
Mundial de la UNESCO “Valles 
de Cantabria. 

A continuación, se muestra el 
listado de actividades disponibles 
que se realizarán en horario de 
mañana siendo imprescindible la 
inscripción previa:

Continúan las Geo - Rutas 
durante octubre

En algunas de dichas rutas 
participaran en las labores de 
conducción e interpretación del 
grupo las alumnas y alumnos 
trabajadores de la Escuela 
Taller de la Mancomunidad 
“Promoción de Espacios 
Naturales y Geoturismo III”, 
subvencionado por el Servicio 
Cántabro de Empleo con una 
tasa de cofinanciación media 
del 91,88% con cargo a los 

recursos de la Iniciativa de 
Empleo Juvenil que incluye una 
asignación específica del Fondo 
Social Europeo.  

Actividad incluida en 
el   Proyecto “Gest ión 
turística y educación para la 
sostenibilidad” de la MMS, 
subvencionado por el Servicio 
Cántabro de Empleo al amparo 
de la Orden EPS/13/2020, de 4 
de mayo.

Geo-Ruta en Monte Candina (Liendo).

Inscripciones: 942 627 008 
puntosinfo@municipiossostenibles.com   
https://geoparquevallesdecantabria.es/rutas-autoguiadas/
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L. Herrera

El alcalde de Argoños, 
Juan José Barruetabeña, 
recibió en el Centro Cultural 
al piragüista local, Marcos 
Ramos Peñalosa, tras su 
brillante temporada y lograr 
el Campeonato Regional de 
Promoción y de Travesía.

Barruetabeña le entregó 
m a t e r i a l  d e p o r t i v o 
municipal, así como el 

escudo del Ayuntamiento 
y una imagen de la vaca 
Isidora, mascota de las 
actividades deportivas del 
municipio, en piragua.

Barruetabeña destacó la 
trayectoria y los logros de 
este joven deportista local 
y le animó a que siga en 
la práctica de este deporte 
mientras lo compagina con 
sus estudios.

El piragüista, de 13 años 

de edad y que pertenece al 
Club de Limpias, además, 
consiguió la tercera 
posición en el Descenso 
del Mini Sella, mientras 
que en la Copa España en 
Portomarín se alzó con el 
puesto 43 de 140 palistas y 
en el Campeonato de España 
de Jóvenes Promesas, en 
Trasona, Asturias, fue el 
decimoctavo clasificado de 
64 piragüistas.

El alcalde de Argoños recibe 
al piragüista Marcos Ramos 
tras su brillante temporada

ARGOÑOS MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES

Barruetabeña, junto al piragüista Marcos Ramos.                                                  Foto: Páginas.

Conmemorando la VII edición de la 
Semana Europea del Deporte (SED), 
desde la Mancomunidad de Municipios 
Sostenibles en colaboración con los 
Ayuntamientos, se promueven durante el 
mes de octubre “Talleres de gimnasia de 
mantenimiento Senior” en los municipios 
de Voto y Ampuero. 

Estos talleres tienen el objetivo de 
fomentar la buena salud y la calidad de 
vida de las personas de edad más avanzada, 
mejorando la movilidad, la capacidad 
respiratoria y la coordinación de todas las 
usuarias y usuarios de los talleres. Se trata 
de una actividad gratuita subvencionada 
por la Consejería de Economía, Hacienda 

y Empleo, en el marco del proyecto “Punto 
de información Europeo de la MMS: 
Efemérides 2021” y es imprescindible la 
inscripción previa. 

La SED es una iniciativa de la Comisión 
Europea para combatir el sedentarismo y 
se celebra de forma simultánea en todos 
los países miembros de la UE y otros 
del resto del continente que se han ido 
sumando desde 2015, llegando a adherirse 
hasta 42 países en la edición de 2020. 
https://sport.ec.europa.eu/week 

Inscripciones: 
puntosinfo@municipiossostenibles.com 
Teléfono de contacto: 942 627 007

Voto y Ampuero fomentan 
la vida activa senior
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El Ayuntamiento de Argoños 
ha abierto el plazo de inscripción 
para los cursos que se imparten 
en el Aula de Cultura y el Centro 
Cultural. Los interesados pueden 
disfrutar de las clases de aeróbic 
y zumba, hip-hop, bailes de salón 
y latinos, danza contemporánea, 

sevillanas y flamenco a cargo de la 
profesora Gema Subirana, así como 
de dibujo y pintura que imparte 
Valvanuz Rueda. A esta oferta se 
une el pilates de Verónica Gómez; 
manualidades y restauración de 
Zoa Torralbo y patinaje artístico 
por medio de Aroa Rodríguez.

Laredo es villa de arraigadas 
tradiciones y en la víspera de la 
festividad sirvió una vez más para 
afianzar estas. La ofrenda floral a la 
Patrona de Cantabria, la Virgen Bien 
Aparecida, presidida por distintos 
miembros de la corporación 
municipal pejina con su alcaldesa, 
Charo Losa, al frente. Reunieron 
en el santuario de Hoz de Marrón a

vecinos desplazados desde Laredo 
y localidades próximas que llenaron 
la nave central y capillas del templo, 
preservando el aforo dispuesto 
según las instrucciones sanitarias 
frente al COVID-19. Una ofrenda 
para honrar a Nuestra Señora Bien 
Aparecida que los laredanos y 
laredanas llevan realizando durante 
años con devoción.

El consistorio abre el plazo para 
inscribirse en los cursos culturales

ARGOÑOS

LAREDO

RAMALES DE LA VICTORIA

D.Trueba

El Ayuntamiento de 
Ramales de la Victoria 
aprobó en el pleno, 
que tuvo lugar el 9 
de septiembre,una 
m o d i f i c a c i ó n 
presupuestaria con un 
importe de un millón de 
euros para inversiones.

Estas actuaciones 
se contemplan para 
la urbanización de 
var ias  zonas  de l 

municipio; el asfaltado y 
pavimentación de varias 
calles; carreteras locales 
y la renovación y mejora 
del alumbrado, de zonas 
verdes y de descanso. 
Además, se va proceder a 
la renovación de parte de 
la red de abastecimiento 
de aguas y a la compra de 
un vehículo eléctrico para 
uso de la Policía Local. 
Por otro lado, se aumenta 
también la partida de 
gestión de residuos 

debido a que se ha 
disparado la generación 
de los mismos. Varias de 
estas obras se cofinancian 
con  apo r t ac iones 
de los gobiernos de 
Cantabria y España. 
Según César García, 
alcalde del municipio, 
estas actuaciones van 
a suponer una notable 
mejora de la movilidad 
para las personas, en 
zonas no adaptadas para 
peatones, que incluso 

carecen de aceras 
actualmente. Todas estas 
inversiones, ha señalado, 
“son necesarias para la 
mejora del municipio 
y se pueden realizar 
gracias a la buena 
situación económica 
en la que se encuentra 
el consistorio tras una 
legislatura y una buena 
gestión de los recursos, 
además del esfuerzo y 
responsabilidad de la 
ciudadanía ramaliega”.

Ramales aprueba un presupuesto de un 
millón de euros destinados a inversiones

Ayuntamiento de Ramales de la Victoria.          Foto: Páginas.

La Villa rindió su tradicional ofrenda floral a La 
Bien Aparecida en El Santuario de Hoz de Marrón
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♦ REALIZO Todo tipo de 
arreglos de ropa: cremalleras, 
costuras, bajos...en Ramales. 
Tel. 630 557 353

♦ REALIZO Montajes y desmontajes 
de muebles, mudanzas con portes 
los fines de semana. 
Tel. 696 300 594

♦ GRADUADO En Geografía y 
Ordenación del Territorio, y titulo 
de FPS Grado en Administración 
y Finanzas se ofrece a dar clases 
particulares a todo tipo de niveles 
de Primaria, Bachiller, Eso.... en 
el entorno del Alto Asón (Ramales, 
Rasines, Gibaja, Ampuero..). 
Tel. 665 171 478

ANUNCIOS CLASIFICADOS

♦ VENDO "Piso nuevo a estrenar" 
en Limpias. 3 habt. 2 wc. salón, 
cocina, terraza, calefacción, 
garaje incluido, vistas. Todo 
exterior. abstenerse inmobiliarias. 
Tel. 617 481 792

♦ VENDO Piso excelente
ubicación en Colindres. 3 hab.
2 baños, salón, cocina, terraza, 
calefacción, garaje incluido. 
Orientación sur. 
Directo con el propietario 
Tel. 656 897 356

♦ VENDO Solar en Castro, para 
50 viviendas residenciales en 
chalets con todo aprobado a un 
precio de ocasión. Abstenerse 
agencias. Contactar: 
j.a.uc@hotmail.com

♦ NATIVO Inglés:¿quieres 
mejorar tu Inglés hablado?; 
Tel: 636 796 115. Profesor 
native americano, con amplia 
experiencia, que hará que tu 
process de aprendizaje sea 
rápido y divertido.

♦ NECESITAMOS Peluquera/o con 
experiencia. Contrato indefinido, 
incorporación inmediata . 
Laredo · Centro
Tel. 677 554 082 

♦ OFREZCO Clases de apoyo 
Lengua castellana, Filosofía, 
Historia. Particulares individuales 
en Colindres y Laredo. 
Licenciada y con experiencia. 
Especialidad en 3º, 4º de ESO, 
Bachillerato y EBAU. 
Tel. 660 035 392

♦ CLASES PARTICULARES 
Titulado en Ingeniería Técnica 
Industrial se ofrece para dar clases 
particulares a alumnos de Primaria, 
ESO y Bachillerato en Noja, Isla... 
y alrededores. Tel. 664 786 679

PROPIEDADES

ALQUILER

VARIOS

EMPLEO

VENTA

¿Quiere vender su coche, mueble... buscar trabajo, piso?  
Si es *PARTICULAR le ofrecemos esta sección gratuitamente.
Envíanos el texto a: periodico@paginasdelason.com 

♦ VENDO  Vendo segadora diesel de 
peine, motor Lombardini, 402 c.c.  
3000 r.p.m. perfecto estado.
 POR NO USAR.  Precio: 1.000€. 
Tel.  638 039 193

♦ VENDO Daewoo nubira año 
2004 DCX, azul. impecable de 
chapa y motor.  Todos los extras 
y aire acondicionado.  Itv vigente, 
ocasión  particular 1.300 euros
Tel. 664 023 955 

♦ VENDO Piso cerca de la 
Universidad y playas del Sardinero
3 habit., salón grande, cocina 
y baño, con terraza y vistas al 
mar. Todo exterior con gran 
luminosidad en buen estado y 
preparado para entrar a vivir. 
Tel. 609 95 76 77

♦ VENDO Terreno residencial 
urbano en Cicero. Carretera 
general, con proyecto para 1 o 2 
chalets. Particular.
Tel. 609 480 402

♦ VENDO Parcela de 1.100 m2. 
Rústica-huertas en Laredo. 
Precio negociable. 
Tel. 615 232 320

♦ VENDO  Terreno rústico de 
18.000 m2 con cabaña para restaurar 
con posibilidad de hacer vivienda 
unifamiliar en zona de Rio Lastras, 
Voto. Entorno ideal, muy buen 
acceso. 60.000€. Tel.635 646 399

♦ ALQUILO Bar-Pub en Ramales 
de la Victoria, muy céntrico, 
insonorizado. Tel: 665 815 562 
(Ref. 3/18)

♦ VENDO Plaza de garaje abierta 
de fácil aparcamiento en C/
Flaviobriga, 1ª linea de playa 
frente al Hotel las Rocas. 
Tel. 664 277 903. Puerta 
automática. Vigilancia privada. 

♦ INGLÉS  Clases particulares 
de inglés a niños y adultos en 
el centro de Laredo. 17 años 
residiendo en el Reino Unido. 
Se imparten todos los niveles. 
Email: isdi1979@hotmail.com

  ¿Tengo acceso testigos de las   
últimas ventas o solo a las casas 
que están anunciadas?

¿Soy capaz de hacer un reportaje 
fotográfico profesional?

¿Soy capaz de posicionarlo 
para que no sea una casa más 
a la venta en Cantabria?

¿Soy capaz de prever 
posibles conflictos?

¿Estoy al día en materia 
de legislación?

La respuesta es muy sencilla...

¿Necesito un agente inmobiliario 
para vender mi propiedad?

 A menos que hayas contestado "Sí" 
a todas las preguntas, contar con 
nuestra formación, experiencia y contactos
te ayudará a vender tu casa.

Responda a este test
¿Tengo herramientas 
profesionales que me ayuden
a vender?

¿Cuento con una base de datos de 
clientes a quién ofrecer mi casa?

¿Soy capaz de distinguir a los 
curiosos de los compradores reales?

¿Puedo conseguir financiación 
a los compradores? 

¿Estoy dispuesto a abrirle la 
puerta a un desconocido?

La Magdalena, 21 Colindres 

Móvil. 691 690 356 
 Tfno. 942 650 372

w w w . a r e a 3 i n m o b i l i a r i a . c o m
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periodico@paginasdelason.com

....y no te olvides de seguirnos;) 

BOSQUES DE CANTABRIA

La Asociación Cultural 
Bosques de Cantabria 

sigue colaborando con el 
Ayuntamiento, a través 
del programa PROVOCA, 
para la reforestación de 
Colindres de arriba.

O t r a  j o r n a d a  d e 
reforestación, en la que 
el buen ambiente creado 
por los voluntarios fue 
la nota dominante, tuvo 
lugar el pasado sábado en 
Colindres de arriba. 

El  medio centenar 
de voluntarios que se 
reunieron en la finca 
municipal “El Rancho” con 
el objetivo de contribuir 
a la regeneración del 
bosque que antaño ocupó 
esa zona, disfrutaron 
de un espléndido día de 
campo para desarrollar 
esta actividad organizada 
por Bosques de Cantabria, 
dentro del  programa 
PROVOCA del Gobierno 
de Cantabria, contando 

con la colaboración del 
Ayuntamiento Colindrés.

A lo largo de la mañana 
se plantaron cerca de 150 

ejemplares de árboles 
autóctonos cultivados 
por otros voluntarios en 
el vivero de Bosques de 

Cantabria.  El bosque que se 
pretende recuperar en esta 
zona es un robledal mixto, 
por lo que se plantaron 

especies características de 
esta formación forestal, 
entre ellas, robles, fresnos, 
castaños, sauces, laureles y 

arces. Con esta actuación, 
son ya casi 2 hectáreas las 
que se han reforestado en 
esta finca municipal, lo 
que constituye el punto 
de partida del ilusionante 
proyecto de conseguir 
un corredor forestal en 
Colindres de arriba.

En Bosques de Cantabria 
seguimos con nuestra 
labor de reforestación, 
teniendo programadas 
nuevas actuaciones, tanto 
dentro de PROVOCA, 
como de REFORESTA, 
un programa exclusivo 
de  es ta  Asociac ión , 
también patrocinado por el 
Gobierno de Cantabria, que 
permite aunar esfuerzos 
entre Ayuntamientos, 
voluntarios y empresas 
con el objetivo común 
de incrementar la masa 
forestal de nuestros montes 
como método eficaz para 
luchar contra el cambio 
climático.

Un nuevo impulso al corredor 
forestal de Colindres de arriba

Reunión de voluntarios en la finca municipal "El Riancho".                                                                                           Foto: Cedida.


